

# ♂ Vu !

## Lors de votre balade, observez et amusez-vous à reconnaître les espèces suivantes !



### Les richesses du site

La particularité du coteau de Lembeye réside dans son taux d'humidité relativement important dû à la présence d'argile dans le sol. Il en découle une diversité très intéressante d'habitats avec des faciès très secs où l'on rencontre des espèces méditerranéennes, des faciès intermédiaires et des zones plus humides. Des espèces aux exigences très différentes peuvent ainsi occuper le milieu, parfois à quelques mètres seulement de distance. Les orchidées comptent parmi les plus remarquables d'entre elles. Les pelouses les plus riches de ce secteur accueillent au moins une quinzaine d'espèces, dont certaines sont peu communes dans la région (Orchis grenouille par exemple). Cette diversité végétale favorise une faune riche et remarquable, dont plusieurs insectes protégés au niveau européen (l'Azuré du serpolet et le Damier de la Succise...). Ces milieux constituent également un terrain de chasse privilégié pour certains rapaces (Aigle botté), et pour quelques espèces de chauve-souris (Grand Murin).

### Présentation du site

Le Coteau de Lembeye regroupe la quasi-totalité des pelouses sèches du nord-est des Pyrénées-Atlantiques réparties sur une dizaine de communes du territoire du Vic-Bilh pour une superficie d'environ 280 ha. D'un intérêt paysager remarquable, elles recèlent une grande valeur patrimoniale à l'échelle locale, départementale et régionale.



### Gestion Conservatoire

Depuis 1997, le Conservatoire conduit avec la Communauté de Communes du Nord Est Béarn, un programme de gestion, conservation et valorisation du coteau. D'importants travaux sont réalisés sur les sites (débroussaillage, pose de clôtures, ...) dont certains avec le concours de lycées agricoles. Un partenariat avec des éleveurs d'ânes des Pyrénées permet également depuis 2002 le pâturage régulier de plusieurs parcelles abandonnées. D'autre part, un itinéraire pédagogique équipé de panneaux est proposé sur la commune de Lespelle et des animations pédagogiques pour les scolaires et le grand public sont organisées chaque année.